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Este, martedì 13 febbraio 2024 
 

PARCO COLLI EUGANEI E FCI PEDALANO INSIEME 
RAGGIUNTO UN ACCORDO PER PROMUOVERE LA PRATICA DELLO SPORT SOSTENIBILE 

E CONTRIBUIRE ALLA TUTELA, CONSERVAZIONE E PROMOZIONE DEL TERRITORIO 
 
L’Ente Parco comunica di aver concesso la deroga alla Delibera di Consiglio Direttivo n. 20 del 22.02.2022 per 
lo svolgimento della manifestazione ciclistica "XC MONTE RUA" prevista per il 18 febbraio 2024, in vista della 
collaborazione nata tra Federazione Ciclistica Italiana e Parco Colli per un’organizzazione sostenibile della 
gara e della pratica sportiva in genere. La garanzia è quella di conservazione e salvaguardia delle zone di 
riserva integrale e degli habitat prioritari che, infatti, non saranno accessibili, oltre all’impegno degli 
organizzatori a sistemare e ripulire l’area al termine delle attività.  
 
Durante l'incontro tecnico tenutosi presso la sede dell'Ente Parco tra il Consiglio Direttivo del Parco regionale 
dei Colli Euganei e il Comitato provinciale di Padova della FCI si è ribadita e confermata l'importanza di 
preservare l'ambiente naturale e le peculiarità del territorio. L’ASD TROFEO MTB EUGANEO, società 
organizzatrice, ha sottolineato che il tracciato individuato non comporterà alcuna alterazione morfologica 
artificiale dello stato dei luoghi e hanno condannato qualsiasi pratica che potesse danneggiare l'ambiente.  
 
Il tracciato previsto attraverserà esclusivamente Zone di Riserva Naturale Orientata, come definite ai sensi 
dell'Articolo 13 delle Norme di Attuazione del Piano Ambientale del Parco Regionale dei Colli Euganei che 
prevede la fruizione di tali ambiti a scopo sportivo o ricreativo, nel rispetto della loro tutela e protezione 
primaria. Le federazioni ciclistiche, inoltre, si impegnano attivamente nel rispetto dei seguenti punti:   

1. Promozione di un uso sostenibile dei Colli Euganei, con rispetto dei percorsi e dei sentieri esistenti, 
evitando di deturpare e alterare ambiti non idonei al transito delle biciclette. 

2. Segnalazione all'Ente di eventuali difformità o alterazioni non autorizzate individuate nel territorio 
del Parco durante la fruizione dello stesso. 

3. Presentazione di un piano di controllo dei percorsi di gara che preveda il ripristino e la pulizia del 
percorso entro le successive 24 ore dall'evento. 

4. Pubblicazione nei siti federali e presso la stampa di avvisi di corretta fruizione dell’area. 
La Federazione Ciclistica Italiana, tramite il suo comitato provinciale, si è inoltre proposta come capofila di 
tali iniziative e si offre a partecipare al coordinamento e alla stesura di apposite linee guida per la fruizione 
dei Colli in bicicletta, al fine di promuovere una pratica rispettosa dell'ambiente e delle risorse naturali. 
 
Preso atto di tali condizioni, l'Ente Parco ha concesso la deroga allo svolgimento della manifestazione ciclistica 
"XC MONTE RUA" prevista per domenica 18 febbraio: “È evidente per tutti noi che proteggere il Parco richiede 
un approccio equilibrato e pragmatico", afferma il Presidente Frizzarin. "Non intendiamo adottare divieti 
indiscriminati, ma piuttosto lavorare per garantire un armonioso rapporto tra l'uomo e la natura, 
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promuovendo un utilizzo responsabile del territorio. Per questo motivo, abbiamo avviato un nuovo percorso 
che prevede la costituzione di un tavolo tecnico in collaborazione con l'Ente Parco, la Federazione Ciclistica 
Italiana, gli organizzatori e altri portatori d'interesse. Questo tavolo avrà l'obiettivo di promuovere 
l'educazione e sensibilizzare tutti, compresi atleti e frequentatori abituali, sull'importanza dell'uso sostenibile 
del Parco dei Colli." 
 
In allegato foto della riunione tenuta con Federazione Ciclistica Italiana e organizzatori. 


